
Frischwasser  für  die  Fische
im Teich des Wasserparks
Was die Bayern zurzeit mächtig abbekommen, gibt es in unserer
Region  nicht:  kräftige  Regengüssen.  Deshalb  hielten  die
Mitarbeiter des Bergkamener Bauhofs am Dienstag im Wasserpark
nicht  nur  Räumstraße,  sondern  spendierten  den  Fischen  im
künstlichen Teich eine kräftige Portion Frischwasser. Weil sie
es über eine Fontaine haben plätschern lassen, gab es als
Zugabe jede Menge lebensnotwendigen Sauerstoff.

Dank der anhaltenden Trockenheit, unter der die Natur mächtig
leidet,  ist  der  Wasserspiegel  im  Wasserpark-Teich  bereits
kräftig gefallen. Es hätte nicht mehr lange gedauert und das
„Gewässer“ wäre umgekippt. Des bedeutet für die Fische, von
denen  einigen  eine  kapitale  Größe  erreicht  haben,  höchste
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Lebensgefahr. Die ist nun erstmal gebannt.

Die Seerosen fangen an zu
blühen.

Gespeist wird der Teich, der nicht nur für Enten, sondern auch
erstaunlich  vielen  Fischen  eine  künstliche  Heimat  bietet,
durch Regenwasser. Das wird unter anderem im Bereich Kaufland
und Platz der Partnerstädte gesammelt und zu einem Klärteich
auf  der  Westseite  der  Gedächtnisstraße  gepumpt.  Nach  der
biologischen Reinigung fließt unter der Gedächtnisstraße und
tritt an der Ostseite zu einer Art „Quelle“. Von dort geht es
in einem kleinen Rinnsal in den Teich hinein.

Übrigens: Die Bauhofmitarbeiter fischten am Dienstag auch –
jede Menge Müll wie Flaschen, leere Getränkedosen und anderen
Unrat aus dem Teich. Manche Besucher des Wasserparks haben
offensichtlich noch nicht die zahlreichen Mülleimer entdeckt.

 

Firmenlauf  soll  keine
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Massenveranstaltung  werden  –
Los geht es am 20. August
Am Donnerstag, 20. August, ist es wieder soweit – der 4.
Bergkamener Firmenlauf steht an. Und es liegen bereits die
Anmeldungen von acht Firmen und Gruppen vor. Dabei haben die
Veranstalter, der TuS Weddinghofen sowie die AuK Alten- und
Krankenpflege GmbH und die Sonnen-Apotheke noch gar nicht die
Werbetrommel gerührt.

Firmenlauf 2014

Neu ist, dass es diesmal einen Bambini-Lauf geben wird. Dafür
wollen Frank Klesz und Simon Born in den nächsten Tagen alle
Bergkamener  Grundschulen  ansprechen  und  für  eine  Teilnahme
gewinnen. Wenn das Teilnehmerfeld groß genug wird, soll in
zwei Startgruppen über einen Rundkurs mit einer Länge von rund
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einen Kilometer gelaufen werden.

Etwas mehr müssen sich schon die Großen anstrengen, die nach
den  Schülern  um  18.30  Uhr  auf  den  fünf  Kilometer  langen
Rundkurs laufen oder walken werden. Simon Born und Frank Klesz
gehen fest davon aus, dass das Wetter wieder gut sein wird und
dass die Teilnehmerzahl des vergangenen Jahres mit 700 weit
übertroffen wird. Aber mehr als 1000 sollten es auch nicht
werden.  „Bisher  haben  die  Teilnehmer  immer  die  familiäre
Atmosphäre  gelobt“,  sagt  Frank  Klesz.  Bei  einer
Massenveranstaltung lässt die sich natürlich nicht herstellen.
Außerdem, und das hatte die Stadt bereits erklärt, müsse mit
einer höheren Läuferzahl eine andere Strecke gewählt werden.

Laden  zum  4.  Bergkamener
Firmenlauf  am  20.  August
ein:  Frank  Klesz  (Sonnen-
Apotheke),  Ellen  Wiemhoff
(Geschäftsführerin  TuS
Weddinghofen  1959  e.V.),
Heinz  Wiese  (stv.
Vorsitzender/TuS) und Simon
Born  (AuK  Alten-  und
Krankenpflege/Born
Gesundheitsnetzwerk). Foto:
Chris Padilla/BGN

Der Startschuss fällt am 20. August um 18.30 Uhr auf dem
Zentrumsplatz  in  Bergkamen.  Teilnahmeberechtigt  sind
Beschäftigte aus Firmen aller Branchen und Verwaltungen im
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Kreis Unna und darüber hinaus sowie Nachbarschaften . Über
einen Rundkurs von ca. 5 km kann gelaufen oder gewalkt werden.

Teams bestehen aus mindestens zwei Teilnehmern ab zwölf Jahren
mit einem Teamleiter. Los geht es bereits vor dem eigentlichen
Lauf ab 17.30 Uhr auf dem Zentrumsplatz in Bergkamen mit einem
Warm-Up auf der Bühne. Im Rahmenprogramm bis 22 Uhr gibt es
Musik und Verköstigung für alle aktiven Läuferinnen und Läufer
sowie  die  Zuschauer.  Informationen  zur
Strecke,  Teilnahmebedingungen  und  Programm  werden  auf  der
offiziellen  Firmenlauf-Homepage  (www.firmenlauf-bergkamen.de)
beantwortet.  Dort  kann  man  sich  auch  anmelden.  Der
Teilnehmerbeitrag  beträgt  5  Euro.

SPD:  Bergkamener  sollten
mitmachen  bei  der  Befragung
über den Bahnlärm
Uwe und Paul sind zwei von insgesamt fünf Bergkamenern, die
sich bisher an der Bürgerbeteiligung zur Lärmaktionsplanung
des Eisenbahn-Bundesamtes (EBA) mitgemacht haben. Es müssten
viel mehr sein, mein SPD-Fraktionschef Bernd Schäfer. Denn je
mehr  sich  Lärm-Betroffene  entlang  der  Hamm-Osterfelder
Bahnlinie  sich  im  Internet  oder  auch  per  Brief  an  der
Befragungsaktion der Behörde beteiligen, umso größer ist nach
seiner Überzeugung die Chance, dass die Güterbahnlinie quer
durchs  Bergkamener  Stadtgebiet  als  Problemzone  überhaupt
erkannt wird.
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Hamm-Osterfelder-Bahnlinie in Heil.

Hier  sieht  es  offiziell  nicht  so  gut  aus.  Durch  die
Lärmaktionsplanung will die EBA zunächst nur  Hauptbahnlinien
mit mehr als 30.000 Zugbewegungen pro Jahr ins Visier nehmen.
Die EBA meint, weil nach ihrer Zählung etwas weniger Züge
durch Bergkamen fahren, dass die Hamm-Osterfelder Bahnlinie
nicht dazu gehört.

Doch  Bernd  Schäfer  kennt  ganz  andere  Zahlen  von  der
Bundesbahn. Genannt wurden sie im Genehmigungsverfahren für
die geplante Jahnstraßenbrücke über die Bahn. Demnach soll es
sich um über 40.000 Zugbewegungen pro Jahr Handeln.

Ob nun knapp unter oder weit mehr als 30.000: Den Bergkamenern
Uwe und Paul ist es vermutlich egal. Denn für sie ist Fakt,
dass der Lärm von den Güterzügen viel zu groß ist. Wer genau
so  empfindet,  sollte  an  der  Bürgerbeteiligung  der  EBA
teilnehmen.  Möglich  ist  das  bis  zum  30.  Juni  auf  der
Internetseite  https://www.laermaktionsplanung-schiene.de  oder
per Brief an das

Eisenbahn-Bundesamt

Heinemannstraße 6
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D-53175 Bonn

Begrüßung  des  neuen  5.
Jahrgangs  und  Schulfest  an
der WBG
Die  Willy-Brandt-Gesamtschule  begrüßt  mit  einem  Fest  am
kommenden Samstag, 20. Juni, um 10 Uhr den neuen 5. Jahrgang.
Um  11  Uhr  startet  dann  für  alle  Gesamtschüler  das
traditionelle  Schulfest.

Im Rahmen eines festlichen Programms werden die fünf neuen
Klassen von Schulleiterin Ilka Detampel und Abteilungsleiterin
Manuela Scharfenberg, ihren zukünftigen Klassenlehrerinnen und
-lehrern sowie Schülerinnen und Schülern der Jahrgänge 5 – 7
empfangen. Zum Programm gehören neben den Begrüßungsworten von
Ilka Detampel ein „Haus des Lernens“, englische und türkische
Lieder sowie ein „Draculasong“, akrobatische Einlagen, eine
Präsentation  der  zahlreichen  Arbeitsgemeinschaften  der
Gesamtschule  in  Form  eines  Schattenspiels  und  das  schon
bewährte  Schwarzlichttheater.  Am  Schluss  wird  Frau
Scharfenberg die Einteilung der neuen Klassen vornehmen und
sie den zukünftigen Klassenleitungen übergeben.

Am  gleichen  Tag  findet  ab  11  Uhr  auf  dem  Schulhof  der
Abteilung 8 -10 das schon zur Tradition gewordene Schulfest
der Willy-Brandt-Gesamtschule statt, an dem sich alle Klassen
bzw. Jahrgangsstufen mit vielfältigen Aktivitäten beteiligen.
An Informations- und Spielständen stehen Spaß und Spannung im
Vordergrund – in diesem Jahr gehört auch ein Fahrsimulator
dazu -, doch auch für das leibliche Wohl wird gesorgt. Wie in
jedem Jahr erwartet die Schulgemeinschaft zahlreiche Besucher,
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da auch immer wieder viele Ehemalige den Termin wahrnehmen.

Bildungs-  und  Teilhabepaket:
Leistungen  zum  neuen
Schuljahr jetzt beantragen
Ob für Schulmaterial, eine Klassenfahrt oder das Mittagessen
in der Kita: Kinder aus einkommensschwachen Familien können
zum  neuen  Schuljahr  finanzielle  Unterstützung  aus  dem
Bildungs-  und  Teilhabepaket  bekommen.  Der  Kreis  rät,  die
Anträge rechtzeitig zu stellen.

Zum 1. August können Schülerinnen und Schüler aus Familien mit
geringem  Einkommen  für  die  Ausstattung  mit  persönlichem
Schulbedarf (z.B. Hefte, Stifte, Taschenrechner, usw.) eine
Geldleistung  in  Höhe  von  70  Euro  aus  dem  Bildungs-  und
Teilhabepaket erhalten.

Wer SGB II-Leistungen (Hartz IV), Sozialhilfe oder Leistungen
nach  dem  Asylbewerberleistungsgesetz  erhält,  bekommt  diese
Leistung automatisch zum 1. August ausgezahlt. Empfänger von
Wohngeld und Kinderzuschlag müssen hierfür jedoch einen Antrag
stellen. Diese Leistungen sollten rechtzeitig vor Beginn des
neuen Schuljahres beantragt werden.

Auch für die Teilnahme am gemeinschaftlichen Mittagessen in
Schulen oder Kindertageseinrichtungen kann ein Kostenbeitrag
aus dem Bildungs- und Teilhabepaket beansprucht werden. Hierzu
ist  auf  jeden  Fall  für  das  Schul-  bzw.  Kindergartenjahr
2015/16  ein  Antrag  mit  einem  aktuellen  Kostennachweis  zu
stellen.
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Neben den Leistungen für den Schulbedarf und die Teilnahme am
gemeinschaftlichen Mittagessen können aus dem Bildungs- und
Teilhabepaket  auch  Leistungen  für  Klassenfahrten  und
Tagesausflüge, Lernförderung sowie die Teilhabe am sozialen
und  kulturellen  Leben  (Mitgliedsbeiträge  für  Sportvereine,
Musikschulen, Ferienfreizeiten) in Anspruch genommen werden.

Nähere  Informationen  zu  den  Leistungen  des  Bildungs-  und
Teilhabepakets, zum Antragsverfahren und die Antragsvordrucke
finden  Sie  auf  der  Homepage  des  Kreises  Unna
unter  www.bildungspaket.kreis-unna.de.

Kanal  hilft  der  Lippe  an
trockenen  Tagen  über  die
Runden
Derzeit ist die Wasserführung der Lippe oberhalb von Hamm so
niedrig wie seit einem ganzen Jahr nicht mehr. Ganze 8000
Liter pro Sekunde bringt der Fluss mit, Ende April waren es
noch 30.000, um Ostern in der Spitze sogar 90.000 Liter in
jeder Sekunde. Das ist normal, schließlich hat es in letzter
Zeit wenig geregnet. Damit der Wasserstand der Lippe auf ihrem
langen Weg bis zum Rhein aber nicht zu niedrig wird, nimmt sie
in Hamm einen kräftigen „Schluck aus der Pulle“ – Wasser aus
dem Schifffahrtskanal.

Oberhalb und unterhalb des markanten Gebäudes am Wehr Hamm
befinden  sich  die  Überleitungen  zwischen  Lippe  und
Schifffahrtskanal.
Foto: Reinhard Felden, Lippeverband
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Rund 2000 Liter Wasser pro Sekunde werden zurzeit aus dem Datteln-Hamm-
Kanal in die Lippe gepumpt – ca. ein Fünftel der gesamten Wasserführung
der Lippe – die so ab Hamm mit rund 10.000 Litern Wasser pro Sekunde
weiter fließt.

Damit profitiert die Lippe von der Wasserverteílanlage in Hamm, welche
aktuell einen wesentlichen Anteil am Wasserstand der Lippe hat. An den
meisten Tagen im Jahr pumpt die Anlage dagegen in umgekehrter Richtung,
indem sie Wasser aus der Lippe abzweigt und damit den Datteln-Hamm-Kanal
speist. Denn der Schifffahrtskanal hat ja kein eigenes Wasser, sondern
wird mit Flusswasser aus Rhein, Ruhr und eben der Lippe betrieben. Im
letzten „Wasserwirtschaftsjahr“ – der Zeitraum vom 1. November bis 30.
Oktober des Folgejahres – waren das 171,6 Milliarden Liter Wasser, welche
die Lippe an den Datteln-Hamm-Kanal abgegeben hat.

Im gleichen Zeitraum hat sie 7,5 Milliarden Liter Kanalwasser bekommen,
um in Trockenzeiten ihre niedrige Wasserführung anzureichern. Als zu
„niedrig“ gilt ein Abfluss von weniger als 10.000 Litern pro Sekunde am
Wehr Hamm. Folgerichtig hat die Wasserverteilanlage am Wehr Hamm vor zwei
Wochen ihre Richtung umgekehrt: Am 1. Juni wurden noch 35 Millionen Liter
vom Fluss in den Schifffahrtskanal gepumpt, seit dem 2. Juni fließt
dagegen Kanalwasser in die Lippe. Zunächst nur 19 Mio. Liter am Tag,
mittlerweile  hat  sich  diese  Menge  auf  176  Millionen  am  14.  Juni
hochgeschaukelt. Damit tragen die Schifffahrtskanäle im Moment mit rund
einem Fünftel zum Abfluss der Lippe bei.

Wozu braucht die Lippe eine Mindestwasserführung? Die Lippe ist ein
großer Naturraum, in dem zahlreiche Tier- und Pflanzenarten beheimatet
sind. Außerdem wird die Lippe vielfältig genutzt, u. a. nutzen Kraftwerke
an der Lippe Wasser zum Kühlen und leiten es erwärmt in die Lippe ein.
Damit der Fluss nicht zu warm wird, darf der Abfluss nicht unter ein
Minimum sinken.

In ihrem weiteren Verlauf hat die Lippe unterhalb von Hamm mehrere große
Zuflüsse: Links der Lippe mündet in Lünen die Seseke, die durch den Kreis
Unna fließt. Bei Haltern mündet rechtsseitig die Stever, nachdem sie
durch den Halterner Stausee geflossen ist. Die Stever ist der größte
Lippe-Zufluss und kann bei Hochwasser die Wasserführung der Lippe noch



übertreffen. Ein wenig bekanntes Gewässer, das aber zeitweilig viel
Wasser führt, ist der Sickingmühlenbach, der bei Marl von links zur Lippe
fließt. Der Rapphofs Mühlenbach schließlich mündet bei Dorsten auf der
linken Lippeseite.

Gymnasiasten  erfolgreich  bei
Mathe-Olympiade und Känguru
Am  Städtischen  Gymnasium  Bergkamen  werden  alljährlich  zwei
verschiedene  Mathematik-Wettbewerbe  angeboten  –  die
Mathematik-Olympiade  und  der  Känguru-Wettbewerb.  Die
Siegerehrung für unsere erfolgreichen Schülerinnen und Schüler
fand jetzt im Pädagogischen Zentrum der Schule statt. Die
erfolgreichen  Jung-Mathematikerinnen  und  Jung-Mathematiker
nahmen aus den Händen von Schulleiterin Bärbel Heidenreich
ihre Auszeichnungen entgegen.

Im ersten Halbjahr stand vor den Herbstferien die Mathematik-
Olympiade  auf  dem  Programm,  die  mit  einer  Schulrunde  und
Aufgaben, die zu Hause bearbeitet wurden, begann. Auf diesem
Wege konnte man sich für weitere Runden qualifizieren.

Nina, aus der Klasse 6a, errang sich bei der Regionalrunde in
Unna einen tollen dritten Platz. Noch etwas besser machte es
Maxim aus der Klasse 7a: Er erreichte durch Platz 1 bei der
Regionalrunde in Unna die Qualifikation für die Landesrunde in
Wuppertal.  Dort  erzielte  er  einen  hervorragenden  zweiten
Platz.

Siegerehrung  der  Mathematik-
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Olympiade

1. Runde, Schulrunde
1. Platz: Alexander 5a, Joelina 5e, Niklas 5c, Malte 5c, Luke
Bo 6a, Nina 6a, Maxim 7a, Annika EF

2. Platz: Simon 5b, Julia 7e, 3.Platz, Steven 5d, Mert-Can 7b

2. Runde: Regionalrunde in Unna
1.Platz: Maxim 7a,

3.Platz: Nina 6a

Teilgenommen: Alexander 5a, Joelina 5e, Niklas 5c, Luke Bo
6a, Annika EF

3. Runde: Landesrunde in Wuppertal
2. Platz Maxim 7a

„Känguru-Wettbewerb“
Der „Känguru-Wettbewerb“ ist ein internationaler Mathematik-
Wettbewerb, der an einem Tag in 57 Ländern durchgeführt wird.
2015  nahmen  am  SGB  319  Schülerinnen  und  Schüler  aus  den
Jahrgangsstufen fünf bis Q1 teil. Auch in diesem Jahr haben
wir  viele  Preisträger:  Auf  Platz  eins  „rechnete  sich“
Alexander aus der 5a, dem auch der weiteste „Känguru-Sprung“
gelang (die meisten Aufgaben in Folge richtig beantwortet).
Hier alle Preisträgerinnen und -träger im Überblick:

1. Preis Alexander 5a,

2. Preise Maxim 7a, Leon 7a, Marieke 8a

3.Preise  Andrei  5d,  Said  Djamal  6a,  Finn  6a,  Luke  Bo
6a,  Stefan  7a,  Kübra  7a,  Dinh  7a,  Nils  7d,  Maximilian



7a,  Marvin  8b,  Cedric  Q1

Motorrad  BMW  S  1000  RR  an
Werner Straße gestohlen
In der Nacht zu Dienstag haben Unbekannte in der Zeit von
22.45 Uhr bis 1.55 Uhr eine dunkelgraue BMW S 1000 RR, die in
einer Auffahrt an der Werner Straße abgestellt war, entwendet.
An dem Motorrad waren zur Tatzeit die Saisonkennzeichen UN-DL
19 (03-10) angebracht. Es soll mit einer schwarzen Scheibe und
einer lauten Auspuffanlage ausgestattet sein.

Wer kann Angaben zum Diebstahl oder zum Verbleib des Krades
machen? Hinweise bitte an die Polizei in Bergkamen unter der
Rufnummer 02307 921 7320 oder 921 0.

Willy-Brandt-Gesamtschule
verabschiedet  164
Zehntklässler
164 Zehntklässler hat jetzt in einer gewohnt schwungvollen
Abschlussfeier  die  Willy-Brandt-Gesamtschule
verabschiedet.  Davon53  einen  Hauptschulabschluss,  62  die
Fachoberschulreife  und  49  die  Fachoberschulreife  mit
Qualifikation. 44 Schüler werden weiter in die Oberstufe der
Willy-Brandt-Gesamtschule gehen.
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Folgende Schülerinnen und Schüler wurden verabschiedet:

Beyza Basaran, Laura Marlene Beckmann, Nico Bredhauer, Can
Domurcuk, Fabian Drüker, Beyza Erol, Marie-Christin Gailat,
Michelle Grasse, Görkem Gülpinar, Aykut Gümüsakca, Merve Nur
Karagöz, Muharrem Kaz, Senem Kelez, Elina Klass, Robin Löer,
Charis Mittag, Nadine Muratovic, Vanessa Neureiter, Michelle
Nienkemper, Olga Schlegel, Bastian Sonnekalb, Roserin Tekin,
Pavel Treu, Yeliz Varli, Tayfun Yesildal

Burak  Adigüzel,  Hami  Arslan,  Mensure  Arslan,  Ruven  Niklas
Bals, Dominik Biennek, Hasret Boran, Berna Cobanoglu, Sevda
Cokan,  Cem  Ertas,  Anna-Lena  Flacke,  Serkan  Gezgic,  Esma
Günoglu, Jacqueline Hecht, Philipp Helmig, Robin Kister, Nico
Mettbach,  Jannick  Nathmann,  Elin  Rademacher,  Lara-Marie
Renner, Anastasia Rothert, Victoria Slodczyk, Berfu Nezaket
Sönmez, Julia Sowa, Dennis Stützer, Ilyas Torlakoglu, Emirhan
Veli, Joelle Werlich

Cansel Akbulut, Zara Aslan, Meltem Atici, Tuba Bulut, Hacer
Celik, Seher Cobanoglu, Ilayda Zeynep Dagartli, Ensar Dibekli,
Felix  Doritke,  Parnia  Doshmanziari,  Gülfidan  Durdu,  Lena
Evers, Yunus Gezgic, Sara Gründer, Acelya Gündüz, Sarah Häger,
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Michael  Hein,  Lisa-Marie  Helwig,  Younis  Ibrahim,  Dilan
Karacelik, Mark Kister, Wladislaw Moor, Metin-Ugur Pala, Robin
Karim  Schille,  Aylin  Senne,  Kohilakumar  Vithiyanandam,
Michalina Zorawska

Furkan Acar, Christoph Maximilian Andreas, Maurice Böckelmann,
Gizem Burgu, Dilara Civak, Jonas Fröhlich, Seher Görmez, Marco
Goslawski, Justin Gutowski, Yasin Hatir, Melanie Heinen, Joel
Herse, Aylin Kiral, Lukas Knuth, Melike Kürk, Mirko Luft,
Beata  Maciolek,  Melissa  Michalski,  Gamze  Polat,  Tobias
Reinhardt,  Celine  Reinke,  Alina  Reinke,  Philipp  Reischl,
Dominik Sander, Melina Schmidt, Dustin Schnura, Jan Hendrik
Tschorn, Mert Can Uslu, Büsra Yavuz, Bünyamin Yavuz

Dilara  Atak,  Rümeysa  Balci,  Hilal  Baycan,  Erdinc  Bicak,
Manfred Buhl, Gürkan Danabas, Delal Berfin Delice, Angelina
Domjahn, Sema Ertas, Fabian Fusten, Vanessa Helmich, Siegrid
Adela  Hoheisel,  Beran  Kabacali,  Kerem  Kale,  Karim  Khetab,
Renee  Kockerbeck,  Lukas  Lang,  Isabelle  Maiwald,  Melike
Özdemis, Oguzhan Pakdemir, Jessica Pudlik, Mohamed Rhendour,
Alexander  Riedel,  Sarah  Rinsche,  Robin  Tamme,  Jasmin  von
Werder, Melissa Zerning

Yasin Acar, Furkan Arslan, Denizcan Aydemir, Steffen Beyer,
Celine  Busch,  Vildan  Cavlakli,  Hasan  Ciliz,  Marc  Andre
Driesner, Sibel Eren, Julian Joe Geiger, Jana Hartung, Marco
Hey,  Furkan  Hörhör,  Artur  Kopanev,  Jasmin  Köster,  Melike
Koymali, Meriam Mitat, Elyesa Nane, Tristan Pahlke, Justin
Perder, Süheda Nur Salli, Jerome Sarnoch, Jan Skalski, Stefan
Swiedelsky, Marcel Truschinski, Laura Tüttmann, Lea Westhues,
Mine Yücel.



IVCG-Vortrag  „Wenn  die
eigenen  Gefühle  Achterbahn
fahren“
„Zwischen Trauer und Wut – Wenn die eigenen Gefühle Achterbahn
fahren“ lautet der Titel der nächsten Vortragsveranstaltung
der  IVCG-Gruppe  Bergkamen/Werne  am  kommenden  Sonntag,  21.
Juni, ab 15.30 Uhr im Trauzimmer der Marina Rünthe. Referent
ist Marc Grete, Geschäftsführer IVCG international.

Marc Grete

Marc  Grete  setzt  sich  unter  anderem  mit  diesen  Fragen
auseinander: Welche Erfahrungen führen zu einer Krise? Wie
schaffe ich es, mich selbst nicht aufzugeben? Wie besiege ich
meine Angst? Wie kommt es, dass manche Menschen nach einem
Schicksalsschlag nicht mehr auf die Beine kommen und wiederum
andere ein Leben mit einer völlig neuen Qualität finden?

Seit nun schon über zehn Jahren organisiert die IVCG-Gruppe
Bergkamen/Werne, bestehend aus acht Mitarbeitern, mehrmals im
Jahr Veranstaltungen zu christlichen Themen.

Dazu laden sie Referenten des öffentlichen Lebens aus z.B. dem
Gebiet  der  Medien,  der  Wissenschaft,  der  Medizin  und  der
Wirtschaft  ein.  In  einem  Vortrag  weisen  sie  alle  trotz
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unterschiedlicher  Persönlichkeiten  auf  das  hin,  was  sie
verbindet: den christlichen Glauben als tragfähige Basis eines
erfolgreichen Lebens. Nach dem Vortrag können die Anwesenden
über das Thema weiter diskutieren.

Wer  oder  was  aber  ist  eigentlich  die
IVCG?
Die  IVCG  wurde  1957  gleichzeitig  in  der  Schweiz  und  in
Deutschland  durch  Dr.  Adolf  Guggenbühl  (1921  –  2001)
gegründet.  Ihr  Ziel  ist  die  Verbreitung  des  christlichen
Glaubens  unter  Menschen  in  persönlicher  und  beruflicher
Verantwortung. Sie sollen ermutigt werden, die christlichen
Werte  bewusst  zu  leben.  Diese  Zielsetzung  beruht  auf  der
Erfahrung der Mitarbeitenden, dass es sich beim Christsein um
mehr als eine Zugehörigkeit zu einer Kirche und dem Einhalten
ethischer  Normen  handelt.  Es  geht  in  erster  Linie  um  die
unmissverständlich erfahrene Antwort auf die Frage nach Sinn
und  Bewältigung  des  Lebens  auf  Grund  einer  persönlichen
inneren Beziehung zu Jesus Christus.

Als Besonderheit gilt die Tatsache, dass die Mitarbeitenden
sich an der Bibel orientieren. In ihrer Tätigkeit für die IVCG
nehmen sie nicht für oder gegen eine bestimmte christliche
Kirche und deren spezielle Lehren Stellung. Sie halten sich an
den Grundsatz des Kirchenvaters Augustinus: „In Hauptfragen
Einheit – in Nebenfragen Freiheit – in allem aber Liebe!“

Die IVCG ist auch kein „christlicher Serviceclub“, dem es
darum geht Christen zu sammeln. Sie bietet aber für Menschen,
die  sich  entscheiden  Schritte  im  Glauben  zu  wagen,
Gesprächsrunden, Seminare und Mentoring an. Ziel ist es dabei
nicht, diese Menschen an die IVCG zu binden, sondern sie zu
ermutigen, sich einer christlichen Kirche oder Gemeinde ihrer
Wahl anzuschließen.

Kontakt:



Margarete und Helmut Hackmann

Mail: Bergkamen@ivcg.org

Phone : 02307 88088

Vor  40  Jahren  gegründet:
Bergkamener  Zupforchester
präsentiert Rock- , Pop- und
Filmmusik
Am kommenden Sonntag, 21. Juni, lädt die Musikschule der Stadt
Bergkamen zum Zupforchesterkonzert in die Auferstehungskirche
ein. Ab 16 Uhr werden sowohl das im Jahr 1975 gegründete
Zupforchester, sowie das vor wenigen Monaten neu gegründete
Kinderzupforchester zu hören sein.
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Wer glaubt, dass Zupforchestermusik langweilig ist, wird sich
irren.  Im  letzten  halben  Jahr  hat  sich  das  Zupforchester
ausschließlich  auf  Rock-  Pop  und  Filmmusik  konzentriert.
Gespielt werden sowohl Klassiker von den Beatles wie z. B. Hey
Jude als auch vor wenigen Jahren veröffentlichte Songs wie
z.B. Viva La Vida der Alternative-Rock-Band Coldplay aus dem
Jahr 2008. Das Orchester konnte sicherlich auch aufgrund der
Rock-  und  Pop  Stücke  viele  neue  jugendliche  Mitspieler
hinzugewinnen.

Ein besonderes Highlight verspricht der Auftritt der Sängerin
Julia  Ebbinghaus,  die  zusammen  mit  dem  Zupforchester  zwei
Stücke präsentieren wird. Zusätzlich werden Solisten und ein
Duo aus dem Orchester ihr Können zeigen.

Die  beiden  Orchesterleiter  Ralf  Beyersdorff  und  Philipp
Schlüchtermann  waren  selbst  viele  Jahre  Gitarristen  im
Zupforchester, bevor sie im Jahr 2014 nach dem Weggang von
Stefan  Prophet  an  die  Musikschule  Recklinghausen  die
Orchesterleitung  übernommen  haben.  Daher  können  sie
bestätigen, dass das Orchester zwar in der Vergangenheit auch
schon Stücke aus dem Rock- und Popbereich gespielt hat, jedoch
sich noch nie so intensiv, wie im letzten halben Jahr, damit
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beschäftigt hat.

Der Eintritt zu der Konzertveranstaltung ist frei.


